
 

 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins 
 
Datum: 28.09.2023 
Beginn: 19:40 Uhr  
Ende:  21:20 Uhr  
Ort:  Suitbertus Gymnasium, Musiksaal Südtrakt 
 
 
Anwesende: Christiane Fentross, Martin Sinning, Dominik Schlarmann, Bettina Paas, 

Torsten Glinke sowie fünf weitere Vereinsmitglieder. 
 
Versammlungsleitung: C. Fentross, ab TOP 12 T. Glinke 
Protokollführung: M. Sinning 
 
TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung durch den 
Vorsitzenden 
 
Frau Fentross begrüßt den Vorstand und die erschienenen Mitglieder. Herr Sinning 
übernimmt die Protokollführung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit zur Einladung der Versammlung 
 
Die ordnungsgemäße Einladung zur Versammlung wird festgestellt. 
 
 
TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung gemäß der Vereinssatzung wird einstimmig 
festgestellt. 
 
 
TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde im Einladungsschreiben bekanntgegeben und wird einstimmig 
genehmigt. 
 
 
TOP 5 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 08.09.2022 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 08.09.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 

FREUNDE UND 
FÖRDERER DES 
SUITBERTUS 
GYMNASIUMS 



 

TOP 6 Geschäfts- und Tätigkeitsbericht des Vorstandes für das Jahr 2022 inkl. 
einem Ausblick auf das laufende Jahr 2023 
 
Frau Fentross gibt eine Übersicht zu den Aktivitäten und Projekten des Vorstandes im 
Jahr 2022 und berichtet im Einzelnen über: 

• Die Unterstützung der Aktivitäten der Ökogarten AG, 
• Die Unterstützung der Mediothek und der Technik Audio AG, 
• Die vielfältige Unterstützung verschiedener Fachschaften mit Lehr- und Lernmitteln, 
• Die Unterstützung für und bei Projekttagen, 
• Die umfangreiche Unterstützung beim diesjährigen Patroziniumsfest, u.a. für die 

Bereitstellung einer Fotobox, für Technik für das Bühnenprogramm sowie für die 
Aktion 100 Bäume für das Thema Nachhaltigkeit an der Schule, 

• Die Unterstützung bei der Organisation und Durchführung der Sternwallfahrt, u.a. 
mit der Beteiligung an den Kosten für die Schifffahrt von Köln nach Düsseldorf. 

 
Frau Pass gibt ergänzend einen Überblick über die MINT-Initiative, die der Förderverein 
mit vorantreibt und Impulse setzt, durch umfangreiche Recherche und Vorstellung zu 
Fördermöglichkeiten sowie Austausch mit Schulleitung und Lehrerschaft. Die Nutzung 
einzelne Bausteine sind noch für das laufende Schuljahr vorgesehen. 
 
Frau Fentross gibt einen Überblick, in welcher Form verschiedene Fachschaften mit Lehr- 
und Lernmitteln unterstützt wurden: 

§ Informatik-Klassen: 17 Notebooks 
§ Physik: Experimentier-Set , Unterrichtsmanager, 3D Drucker 
§ Technik-Informatik, Diff-Kurs: Mikrocontroller 
§ Gesundheit-Ernährung, Diff-Kurs: Küchenausstattung  
§ Musik: O-Ton Musik Digital 
§ Digitale Klassen: USB- Ladekoffer für Tablets 
§ Fachschaften Sprache: Unterrichtsmanager 
§ Mathematik: Unterrichtsmanager  

 
Bei Unterrichtsmanagern handelt es sich um digitales Lehrmaterial von den 
Schulbuchverlagen, das u.a. im Unterricht im Zusammenspiel mit iPads einsetzbar ist. 
 
Für die weitere Digitalisierung an der Schule, wofür weiterhin ein hoher Bedarf besteht, um 
dem Anspruch „Digitale Schule“ gerecht zu werden, wurden Gelder aus dem Digitalpakt 
weniger, mittlerweile sind die Fördermöglichkeiten ausgeschöpft. Zudem ist mit weniger 
finanzieller Unterstützung vom Bistum für Digitalisierungsvorhaben zu rechnen. Insofern 
wird der Förderverein zukünftig diesen Bereich noch stärker unterstützen müssen. 
 
Für den Bereich Schulkultur gibt Frau Fentross einen Überblick, in welcher Form 
insbesondere Schüler-Engagement gefördert wurde: 

• Finanzielle Unterstützung der SV bei der Umsetzung des Projekts 
„Schülerkalender“ 

• Finanzielle Unterstützung für die Weiterführung der Eisenbahn AG durch einen 
Schülergruppe 

• Die Technik-Audio AG wurde für die Anschaffung weiterer technischer Ausstattung 
unterstützt (u.a. Mikrofone, Lautsprecher); die Schülergruppe unterstützt u.a. 
tatkräftig den technischen Ablauf bei Schulveranstaltungen 

• Finanzielle Unterstützung für die Organisation und Durchführung von 
Schulveranstaltungen wie z.B. die Suitbertusshow oder das jährliche 
Patroziniumsfest, z.B. Anschaffung von Bierbank-Garnituren 



 

• Finanzielle Unterstützung der Ökogarten AG insbesondere für das Anlegen eines 
Hochgartens, der u.a. auch vom Diff-Kurs Gesundheit-Ernährung genutzt wird  

 
Frau Fentross stellt weitere eher dauerhafte Förderungen durch den Förderverein vor: 

• Die Finanzierung der Mitarbeiterin in der Mediothek 
• Zuschüsse für Projekttage, Bildungsfahrten, Sonderaktionen 
• Regelmäßige Bereitstellung von Schultrikots für Sportveranstaltungen, u.a. 

regelmäßige Teilnahme an Lauf-Wettkämpfen 
• Individuelle finanzielle Unterstützung zur Ermöglichung der Teilhabe aller am 

Schulgeschehen 
 
Des Weiteren geht Frau Fentross auf das Projekt „Schöner Schulhof“ ein, für das bereits 
während des diesjährigen Patroziniumsfest Spenden von Eltern eingesammelt wurden. Da 
es sich aber um ein größeres Projekt handelt, ist noch weitere Finanzierung notwendig. 
Auch hier besteht leider die Situation, dass das Bistum kein Geld mehr gibt für Projekte 
wie die Verschönerung des Schulhofs. 
 
Frau Fentross gibt anschließend einen Ausblick auf das laufende Jahr, in dem weiterhin 
die MINT-Initiative sowie Unterstützung bei weiteren Digitalisierungsvorhaben, u.a. im 
Musikbereich, im Fokus stehen. Zum Thema Digitalisierung geht Frau Fentross kurz auf 
den Zeitplan der Schule für den Einsatz individualisierter iPads in der Oberstufe ein, der 
als Ziel das Schuljahr 2024/25 hat. Im Bereich Digitalisierung steht die Schule zudem in 
einem regelmäßigen Austausch mit einer Kooperationsschule, um von deren Erfahrungen 
mit Digitalisierungsvorhaben zu profitieren. 
 
Ein Mitglied erwähnt die Frustration von Schülern beim Einsatz von iPads an der Schule. 
Dieser bringt nichts, wenn das WLAN nicht oder nur unzureichend funktioniert. 
 
Frau Fentross erwähnt daraufhin, dass der Förderverein hier im Dialog mit der 
Schulleitung ist, damit Investitionen für die Digitalisierung sinnvoll umgesetzt werden. Aber 
auch der Träger ist hier gefordert, die Finanzierung zu unterstützen. 
Positiv zu erwähnen ist, dass neue junge Kollegen Wissen über Anwendung digitaler 
Formate mitbringen, wodurch ein positiver Druck zur Forcierung der Digitalisierung 
entsteht. 
 
Herr Glinke gibt einen Überblick über den aktuellen Stand der Mitgliederzahlen des 
Fördervereins. Bei insgesamt knapp 670 Familien am Suitbertus-Gymnasium verzeichnet 
der Förderverein aktuell rund 180 Mitglieder. Aktivitäten wie zum Beispiel der Grill- und 
Weinstand beim Patroziniumsfest im August dieses Jahres führen trotz hohem Andrang 
am Stand nur zu wenigen Neuanmeldungen. Etwas besser funktioniert der Besuch beim 
Infoabend der neuen 5. Klassen. 
 
Es wird festgestellt, dass bei der Vorstellung noch eindringlicher auf die Sinnhaftigkeit 
einer Mitgliedschaft eingegangen werden muss. Zum Beispiel, indem noch mehr an Eltern 
kommuniziert wird, was der Förderverein leistet und wie die Kinder davon profitieren. 
Hierfür sollten einfache Formate gewählt werden, die einfach und schnell zu konsumieren 
sind. 
 
 
 
 
 



 

TOP 7 Bericht des Schatzmeisters für das Jahr 2022 
 
Herr Schlarmann stellt in Vertretung des abwesenden Herr Spieler den Jahresabschluss 
2022 vor. Das Jahr 2022 begann mit einem Kontostand per 30.12.2021 von rund 53 TEUR 
und endete mit einem Bestand per 30.12.2022 in Höhe von rund 56,5 TEUR. 
Auf der Einnahmenseite können Mitgliedsbeiträge und Spenden in Höhe von knapp 43 
TEUR verzeichnet werden. Größte Positionen auf der Ausgabenseite sind Auszahlungen 
für bewilligte Förderanträge der Schule in Höhe von rund 31 TEUR und die 
Personalkosten für die Mitarbeiterin in der Mediothek in Höhe von knapp 6.300 EUR. 
 
Der Einzug der Mitgliedsbeiträge erfolgt in der Regel im September. Nachzügler bei der 
Neuanmeldung im laufenden Jahr werden direkt nach der Anmeldung eingezogen. 
 
Das ursprüngliche Konto für „Global Classroom“ wird inzwischen genutzt für Spenden vom 
Ehemaligenverein zum Jubiläumsjahr, den Rest von Einnahmen der Abiturienten sowie 
Spenden, die beim Patroziniumsfest generiert wurden. 
 
 
TOP 8 Bericht des Wirtschaftsprüfers für das Jahr 2022 
 
Die  Wirtschaftsprüfung für das Jahr 2022 hat Frau Vaubel übernommen. Frau Vaubel 
hatte Einblick in alle ordnungsgemäß geführten und vollständigen Unterlagen. Die Prüfung 
ergab keine Beanstandung. Frau Fentross dankt Frau Vaubel (in Abwesendheit) für ihren 
Einsatz. 
 
Der Turnus von Frau Vaubel ist beendet, weswegen die Bestellung eines neuen 
Kassenprüfers erfolgt. Die Bestellung von Frau Cordula Wewers als neue Kassenprüferin 
für die kommenden drei Jahre wird einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 9 Aussprache, Beratung und Beschlussfassung über diese Berichte 
 
Ergänzend zu den bereits unter TOP 6 besprochenen Punkten wird explizit erwähnt, dass 
Marketing ein wichtiges Thema bleiben wird, um mehr zahlenden Mitglieder zu gewinnen 
und Spenden zu generieren. 
 
 
TOP 10 Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 
 
Der gesamte Vorstand wird gemäß Antrag einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 11 Neuwahlen des Vorstandes 
 
Frau Fentross führt aus, dass Herr Schlarmann und sie selbst ihre Ämter als 
Vorstandsmitglieder nach vielen Jahren niederlegen. 
 
 
 
 
Zu Beginn der Neuwahlen stellt Frau Fentross die Personen aus dem aktuellen Vorstand 
vor, die erneut für den Vorstand kandidieren und verliest Erklärungen der abwesenden 



 

aktuellen Vorstandsmitgliedern Herr Haselbach und Herr Spieler. Beide kandidieren erneut 
und nehmen im Fall einer Wahl diese an. 
Als weitere Kandidaten stellen sich Herr Schmaltz und Frau Schmidtmann vor. 
 
Zur Wahl stellen sich somit sieben Kandidatinnen und Kandidaten: 

• Matthias Haselbach 
• Torsten Glinke 
• Bettina Paas 
• Michael Spieler 
• Martin Sinning 
• Daniel Schmaltz 
• Eva-Maria Schmidtmann 

 
Frau Fentross beschreibt das Wahlprozedere. Im Anschluss an die 
Mitgliederversammlung findet direkt eine konstituierende Sitzung des neu gewählten 
Vorstandes statt. Die Wahl des neuen Vorstandes erfolgt für eine Amtszeit von zwei 
Jahren. 
 
Die sieben Kandidatinnen und Kandidaten werden in Gänze zur Wahl gestellt und per 
Akklamation gewählt. Somit sind folgende Personen als neuer Vorstand des Fördervereins 
gewählt: 

• Matthias Haselbach 
• Torsten Glinke 
• Bettina Paas 
• Michael Spieler 
• Martin Sinning 
• Daniel Schmaltz 
• Eva-Maria Schmidtmann 

 
Die anwesenden neu gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 
Die Vorstandsmitglieder Herr Glinke und Frau Pass danken den ausscheidenden 
Vorstandsmitgliedern Frau Fentross und Herr Schlarmann für ihren langjährigen Einsatz 
im Förderverein. 
 
Frau Fentross und Herr Schlarmann sprechen dem neu gewählten Vorstand ihre 
Glückwünsche aus. 
 
 
TOP 12 Beratung und Beschlussfassung über satzungsgemäß gestellte Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 13 Verschiedenes 
 
Die nächste Mitgliederversammlung soll im Mai 2024 stattfinden. 
 
 
 
 




